

pas partie de l'exposition, c'est à cause de divers écarts de dessin. En outre, une carte, portant le numéro de chacun des motifs soumis par la même personne, a été dressée pour chaque correspondant. Je l'ai dit, quelques-unes de ces cartes contiennent soixante ou quatre-vingts noms. Mais, en raison du travail considérablement accru de ces deux ou trois dernières semaines, la préparation des cartes a malheureusement subi quelque retard. On verra toutefois à la terminer le plus tôt possible, mais le catalogue est absolument à jour. Je le répète, 1,812 motifs sont actuellement exposés. A ceux-ci s'ajouteront les 75 du ministère de la Défense nationale, et une trentaine d'autres reçus de particuliers par le courrier d'aujourd'hui même, qui ne figurent pas encore à l'étalage.

M. MACNICOL: Vous dites qu'il y a 75 motifs à ajouter à ce total de 1,812?

Le TÉMOIN: Nous n'avons pu encore compulsier tout le dossier de la Défense nationale. Trente-quatre motifs puisés dans le dossier en question ont reçu leur numéro de série, et ce nombre représente environ la moitié des pièces du dossier. En outre, 30 dessins environ étaient dans le courrier de ce matin. Aucun des motifs du ministère de la Défense nationale, et aucun des trente autres, ne fait encore partie de l'étalage.

M. McCULLOCH: Continuez-vous de recevoir des dessins?

Le TÉMOIN: Onze sont arrivés par le courrier de midi, et plusieurs nous parviendront peut-être demain.

M. McCULLOCH: Combien?

Le TÉMOIN: Onze autres dans le courrier de midi, aujourd'hui même.

M. McCULLOCH: Pendant combien de temps comptez-vous en recevoir?

Le TÉMOIN: Voilà un point sur lequel le Comité devra se prononcer.

L'hon. M. LAMBERT: Oui, le Comité doit prendre une décision, mais nous recevrons probablement d'autres motifs.

Le PRÉSIDENT: Maintenant, messieurs, nous allons entendre le lieutenant-commander Beddoe nous expliquer la classification effectuée.

**Le lieutenant-commander Alan B. Beddoe, O.B.E., R.C.N. (R), est appelé.**

Le TÉMOIN: Monsieur le président, messieurs, je tiens à remercier le président de ses aimables remarques à mon égard et au sujet du travail que j'ai fait. Je veux aussi remercier le major Chassé de sa collaboration.

Puis-je dire, messieurs, que je n'ai jamais accompli pareille tâche, que je ne connais personne qui l'ait fait, et qu'il n'y avait donc pas de précédents à observer. Je tiens cependant à rendre particulièrement hommage au colonel Duguid pour le concours prêté à la préparation de la charte dont le président a parlé. Cette charte a été habilement conçue, dans la prévision que certains modèles de drapeaux seraient soumis. Elle a grandement aidé à l'organisation des premiers triages.

A mesure que nous parcourions les centaines de modèles proposés et que nous examinions la matière, il parut nécessaire d'apporter des modifications et des ajustements à la charte pour répondre aux exigences de la situation. Même après ces changements, il fut clair qu'un autre arrangement s'imposait, et à cet égard la présente salle de comité, aux vastes dimensions, ayant été obtenue, tous les motifs y furent exposés par groupes sur le parquet. De cette manière, la classification put se faire visuellement, selon ce que nous avions vraiment en main, et non pas suivant la préconception que nous pouvions avoir sur l'étalage en question.